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Oggetto: L’attraversamento del Candiano e la riqualificazione urbana. 
 

 
La Commissione Porto, Trasporti e Logistica della Camera di Commercio di 
Ravenna, riunitasi lo scorso 16 dicembre, ha fatto il punto sullo stato di 
avanzamento della ricerca “Ravenna e la Darsena di Città” affidata all’Ing. 
Giovanni Ceccarelli. 
L’indagine verte sulla valorizzazione e riqualificazione della linea d’acqua che 
interessa i 125 mila metri quadrati del canale Candiano, le rive circostanti e il loro 
utilizzo; si affianca, e non si pone in contrasto, con gli altri progetti attualmente in 
discussione e riguardanti l’ambiente circostante la Darsena di Città. 
Il Presidente della Commissione Porto, Trasporti e Logistica Gian Paolo 
Monduzzi ha riferito sugli incontri avvenuti con i rappresentanti del Comitato 
Promotore Darsena di Città che in perfetta sinergia con la Camera di Commercio 
sta portando avanti una importante ricerca di marketing che interessa l’intera area.      
L’Ing. Giovanni Ceccarelli, è entrato nel merito della ricerca, soffermandosi in 
particolare sul completamento della tangenziale attraverso il collegamento fra la 
statale 67 e la 309 Dir. 
Il dibattito ha messo in evidenza pro e contro delle varie alternative del tracciato, 
con riferimento anche alle soluzioni adottate in altre importanti realtà portuali del 
Nord Europa; soluzioni che fanno capire come dal punto di vista tecnico esistono 
margini per individuare e compiere le scelte più idonee per una realtà composita 
qual è l’economia ravennate, le cui fonti di reddito sono differenziate e alimentate 
dai settori non solo dell’industria dei trasporti, ma anche del turismo in entrambe 
le componenti: città d’arte e lidi della costa. 
La Commissione si è dichiarata concorde su alcuni punti riguardanti: il fermo 
convincimento della necessità di ricongiungere la parte sud e nord dei 
collegamenti stradali; l’assoluta necessità che la soluzione adottata, qualunque 
essa sia, non debba pregiudicare la riqualificazione e lo sviluppo della Darsena di 
Città, con riferimento sia alla qualità urbana, sia alla valorizzazione delle acque; 
l’opera non deve influire negativamente sul paesaggio e qualunque decisione deve 
essere preceduta da un ampio confronto che permetta a tutti i cittadini di poter 
comprendere in totale trasparenza i punti di forza e di debolezza delle varie 
soluzioni. 
Allo scopo la Commissione intende dare il proprio fattivo contributo organizzando 
a breve una Tavola Rotonda aperta ai vari rappresentanti della società ravennate. 
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Infine, è stata manifestata grande soddisfazione per l’annunciata Assemblea 
Nazionale degli Agenti Marittimi che verrà realizzata a Ravenna nella primavera 
del 2003. L’Assemblea, che ogni anno si tiene in una località diversa e che ritorna 
a Ravenna dopo un decennio, vedrà la nostra città diventare luogo di riferimento 
per i grandi problemi del settore dei trasporti e della logistica, elementi decisivi 
per lo sviluppo del sistema paese e quindi per la competitività delle imprese 
ravennati     
La Commissione è intenzionata ad accendere un faro di alta visibilità su tale 
importante appuntamento attraverso scelte organizzative ed eventi collaterali come 
ad esempio l’organizzazione nella Darsena di Città di concerti con giochi d’acqua 
e l’allestimento di stand con mostre a tema ed altro ancora permettendone la 
fruibilità a tutti i cittadini per almeno una settimana. . 
L’Assemblea Nazionale degli Agenti Marittimi sarebbe inoltre un luogo di grande 
prestigio per presentare la ricerca realizzata dalla Camera di Commercio e lo stato 
di avanzamento di quella portata avanti dal Comitato Promotore Darsena di Città. 
Pertanto alla presenza dei rappresentanti di tutti i porti italiani, in una fase di 
grandi trasformazioni che riguardano tutti gli scali marittimi, è ambizione della 
realtà ravennate presentare proposte di riqualificazione tese a far crescere il rango 
della nostra città. 
Per mettere a punto l’evento viene costituito un gruppo di lavoro composto dai 
rappresentanti dell’Associazione Agenti Marittimi Raccomandatari e della 
Commissione Porto, Trasporti e Logistica della Camera di Commercio.  
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